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生命无价，急救没有“天花板”
□记者 徐启峰

平均每天接诊 300 多例患者 ，
100多例住院治疗。 周口市中心医院
急诊中心，120 电话铃声此起彼伏，医
护人员冲出楼道， 救护车呼啸出动，
指挥大屏前数据跳动，诊疗室里医生
全神贯注……这样的场景日复一日，
时刻上演着生死时速。 在这里，时间
就是生命。

对于脑卒中患者，一分钟的延误
意味着约 190万个神经元正在死亡。

对于心脏病和意外伤害患者，一
分钟的延误可能会造成阴阳两隔或

肢体残疾。
推进医院高质量发展，先从急诊中

心做起。 周口市中心医院提出：一切从
患者出发，提高急诊效率，全力建设一
站式急诊综合救治大厅，竭尽全力将患
者从发病呼救到实施抢救的时间缩到

最短。 急救没有“天花板”！
树立“上车即入院”理念。 市中心

医院救护车内配备多种急救设施与

5G 通信系统，从接到 120 电话起，骨
干医生随行，对患者在车上就进行初
步救治，同时将患者病历档案、心电

监护、生化检测等数据通过 5G 网络，
提前传到急诊中心监控大屏，及早启
动院内急救系列举措， 赢得黄金时
间，力争做到入院即投入抢救。

实行“一章通救”制度。 “先交钱，
再看病”，很多医院都在这样做，似乎
无可厚非，但是对于急诊来说，往往
会遇到“没家属陪同、没带钱、没有效
身份证明”的患者。 对于他们，救治是
一定的， 但是当班医生却要层层请
示，万一将来出现无人买单，总是一
件麻烦事。 市中心医院提出：急诊姓
“急”，生命为重，其他万事皆可缓！ 对
于急难危重患者，实行“一章通救”制
度。 这个制度的核心是给急诊医生放
权，凭借当班医生盖的“周口市中心
医院急诊绿色通道”专用章，所有相
关科室一路绿灯投入抢救。 先救治、
后收费！ 体制机制的革新，解除了急
诊医生的束缚，让他们心无旁骛地治
病救人，抢救效率明显提升。

整合资源，建设 “一站式急诊综
合救治大厅”。 市中心医院把 CT 室、
超声检查室、导管室、内镜室等集中
配置在急诊中心，几乎涵盖所有能搬
得动的检查设备，让患者查体不用来

回奔波，就地一站快捷解决。 配备最
得力医技人才，充实急诊中心。 率先
在全院实现 MDT（多学科诊疗法）应
用， 相关科室专家根据通知指令，第
一时间来到急救中心会诊、抢救。 让
医生、设备动起来，围着患者转，把急
救环节的迟滞部分吃光榨尽，时间多
抢一分，患者健康保障就多一分。

理念的更新，带来急救效果的更
进一步。 在市中心医院急诊中心，有
这样一例堪称教科书式的急救实战：

7 月 6 日早上 8 点半， 市中心医
院急诊中心接到医联体成员单位周

口人合医院的求助电话： 一名 38 岁
急性冠脉综合征导致心源性猝死的

男性患者急需 ECMO 治疗。
在急诊中心主任闫登峰的协调

指挥下， 急诊科 ECMO 团队成员火
速集结携带 ECMO 机器、 转运呼吸
机等设备， 仅用 18 分钟便到达兄弟
医院。 抢救过程中，患者反复多次室
颤，并出现低血压休克，团队成员分
工明确、各司其职、精准合作，及时给
予患者电除颤及抢救药物应用，仅用
25 分钟就完成了置管、 预充到 V-A
ECMO 成功转机。

患者生命体征回转，但心电图显
示患者“急性下壁心肌梗死”，需行冠
脉状动造影及介入治疗。ECMO 团队
一边积极转运患者，一边与本院胸痛
中心联系， 制订血管介入治疗方案，
做好接诊准备。 市中心医院紧急开通
绿色通道，心内科医生及时打通闭塞
的右冠血管， 病人被收入 CCU 病区
进行进一步治疗。

与死神赛跑 ，分秒必争 ，最终一
个鲜活的生命从死亡边缘被拉回。

“改革前， 从拨打 120 到院前急
救、送达后医院办手续、跑上跑下做
相关检查最后做手术，要经历多个环
节。 新的机制启动后，这一过程可以
缩短半个小时甚至数小时，患者致死
致残率显著下降。 ”周口市中心医院
急诊中心副主任、文昌院区急诊中心
主管姜树志深有感触地说。

急救效率提升， 人文关怀尽显，
急诊中心受到就诊患者及家属的广

泛称赞。 闫登峰说，最近一段时间，急
诊中心投诉率几乎为零，锦旗多得墙
上都挂不下。 其实他们不需要锦旗，
每一例患者的转危为安，就是对他们
的最大奖励。 ②15
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日前，由周口市委宣传部对外宣传办公室组织开展的“我的美丽家乡———道

德名城、魅力周口”主题摄影采风活动顺利完成了川汇区、淮阳区、临港开发区、
鹿邑县、项城市的采风采访。

据了解，此次活动旨在深入学习贯彻党的二十大精神，系统展示“临港新城、开
放前沿”的生动实践和“道德名城、魅力周口”的全新发展成果，全面记录周口市近
年来在港口经济发展、城市建设、生态环境保护、文化资源发掘利用等方面取得的
成就，全方位、立体化、多角度展现三川大地的社会之治、港城之势、城市之变、生态
之美，用镜头和光影记录新时代、书写新时代、讴歌新时代，更好地助力周口申报历
史文化名城、创建全国文明城市。 ②2

记者 沈湛 通讯员 王一峰 摄

领略道德名城风采展现魅力周口新姿

郭婷婷：刚柔并济的警营“女汉子”
□记者 王伟宏 任富强

消瘦的身材、文弱的模样，让人
很难把她和警察这个职业联系起

来。 但当你走近她、了解她，你会发
现，这个外表柔弱的女子，眼神里却
流露着坚定和执着，一旦投入到工作
中，就会化身为果敢而又干练的警营
“女汉子”。 她，就是扶沟县公安局白
潭派出所所长郭婷婷，也是扶沟县公
安系统唯一的女所长。

“夏季行动 ”开展以来 ，白潭派
出所全面落实 “打防管治” 各项措
施，结合辖区治安特点，聚力“破案
攻坚”行动、“清仓见底”行动、“矛盾
化解”行动、“全情服务”行动，确保
辖区社会治安大局持续稳定。 至 8
月 26 日，由于工作繁忙 ，郭婷婷在
派出所连续吃住 22 天了。

“一名弱女子，干工作比男同志
还拼！ ” 这是扶沟县公安局党委委
员 、 副局长齐书彦对郭婷婷的评
价。 警营“女汉子”这个称号渐渐传
播开来。

7 月 27 日 7 时许， 白潭派出所
接到辖区高集村贾鲁河综合治理项

目部的报警电话， 称他们建筑工地
上的发电机、 切割机、 电焊机等被
盗。 接到报警，郭婷婷顾不上值夜班
的劳累，立即带队前往案发地。

郭婷婷带领民警在勘查现场后

发现， 由于事发地的料仓附近没有
安装监控设备， 现场也未留下有价
值的线索，案件一度陷入僵局。

案件不破，决不收兵！郭婷婷表
示：“在我们辖区，坚决不允许有损
害企业利益的事情发生！ ” 由于该
项目是全省重点水利项目，案件能
否快速侦破，直接影响到省重点项
目的顺利实施，影响到该镇乃至整
个扶沟县的营商环境。 为了稳、准、
快地打击违法犯罪行为，郭婷婷带
领派出所骨干力量兵分多路，合力
攻坚。

案发现场一遍遍勘查、 监控视
频一帧帧甄别……7 月 30 日 10 时，
郭婷婷异常兴奋， 她带领同事终于
锁定了犯罪嫌疑人并排查到销赃地

点。 事不宜迟，犯罪嫌疑人胡某被抓
获，等待他的是法律的严惩。

“夏季行动 ”开展以来 ，郭婷婷
带领白潭派出所全体民警破获盗窃

案件 3 起，抓获犯罪嫌疑人 6 人；对
辖区“九小场所”、沿街门店进行地
毯式检查， 检查各类场所 75 家，发
现各类隐患 99 处，目前已全部整改
完毕， 彻底消除安全隐患的死角和
盲区，受到辖区群众的一致好评。

同事说郭婷婷是警营 “女汉
子”，是因为她工作敬业，打击犯罪
毫不手软。 认识她的辖区群众却说
她更像亲人。

近日， 从新疆回来的张某走进
白潭派出所户籍室 ， 称其今年 67
岁， 20 多年前离开居住地白潭到新
疆生活， 去新疆之前错过了户口登
记和身份证办理， 到新疆后一直务
农，加上平时不常出门，就成了“黑
户”。 回乡后，由于没有户口，给他带
来诸多不便和烦恼， 张某就想在出
生地白潭办理户口登记。

张某没有任何手续， 家人也长
期在新疆生活，如何取证？ 如何完善
资料？如何进行户口登记？唯一的办
法就是到新疆张某的曾住地开展调

查。
“跑到几千里外调查一个人的

户口， 太繁琐了， 我们所里没有先

例 ， 要不让他回新疆自己想办法
吧。 ”白潭派出所户籍民警出现了畏
难情绪。

群众利益无小事 ！ 郭婷婷说 ：
“这位老人因为没有身份证，一路困
难重重，搭别人的便车才回到家乡。
换位思考，他若是我们的父母，咱能
忍心让他再作难？ ”

再大的困难也得克服！ 郭婷婷
安排民警远赴数千里之外的新疆开

展调查，并到张某出生地取证，和市
公安局户政管理部门进行沟通……
约 20 天，张某的户籍登记手续逐步
完善。 8 月 22 日，喜讯传来，张某终
于能办理身份证啦！

得知消息后，张某喜极而泣，逢
人便夸：“白潭派出所真为咱老百姓
办实事，婷婷比亲闺女还亲！ ”

因工作成绩突出 ，郭婷婷先后
荣立个人二等功 1 次、个人三等功
1 次，先后获得“河南省人民满意政
法干警 ” “河南省优秀人民警察 ”
“河南省百名优秀女民警”“周口市
优秀人民警察 ”“周口市优秀社区
民警”“周口市巾帼功勋”等荣誉称
号。 ②16

省运会闭幕

周口代表团载誉而归
本报讯（记者 刘华志）8 月 28 日

晚 8 时，河南省第十四届运动会暨第
八届残疾人运动会闭幕式在洛阳市

定鼎门广场举行。周口市人民政府副
市长、省运会周口代表团团长秦胜军
参加闭幕式。

本届省运会设青少年竞技组、学
生组和社会组 3个组别， 参赛人数近
5万人。 周口代表团派出近千名运动
员参加了 24个比赛项目。 比赛中，周
口健儿顽强拼搏，奋勇争先，展现了良
好的精神风貌。周口代表团获得 31枚
金牌、31枚银牌、40枚铜牌，位居全省
第八。其中，中国式摔跤项目成绩位居

全省第一，足球、武术散打、拳击、游
泳、体操等项目成绩位居全省前列。

近年来，周口市加快构建更高水
平的全民健身公共服务体系，全民健
身活动和群众性体育赛事更加丰富，
竞技体育综合实力不断增强，竞技体
育后备人才体系更加完善。 今年以
来，周口市成功承办了河南省第九届
少数民族传统体育运动会、河南省第
十一届中华轩辕龙舟大赛 （周口站）
等大型体育活动。丰富多彩的体育活
动，增强了群众身体素质，提升了群
众健康指数，为推动周口市经济社会
发展提供了源源不断的活力。 ②15

宋明阳：务实重干的“90后”村支书
������（上接第一版）

“三年多来，在宋明阳的带领下，
我们村共修建道路 3.5 公里，建设游
园 2 个， 安装太阳能路灯 210 盏，栽
植绿化树木 3 万余棵，粉刷墙壁 3 万
平方米，修建下水道 5 公里。”大宋村
党支部副书记宋乃志说，村里还建设
了党群服务中心、 日间照料中心、村
卫生室、电商服务中心、宴会中心等，
设置垃圾集中点 10 个， 购置垃圾清
运车 5 辆， 建设水冲式厕所 2 个、污
水处理中心 1 个。

如今，大宋村的路畅了、灯亮了、
树绿了、景美了，荡漾在村民脸上的
笑容增多了。

引进产业 带动村民就业

为了引进发展产业，带动村民就
业，宋明阳发动乡贤能人积极招商引
资，建设村级产业车间，并先后吸引
豪坤机械加工厂、大宋伞厂两家企业
入驻，为本村及周边乡村增加就业岗
位 200 个，同时每年为村集体经济创
收 21 万元。

豪坤机械加工厂 ， 一期投资
1700 万元， 现有厂房 1000 平方米，
主要生产航母配件、 精密机械配件
等，已安排 32 人就业，每人月工资达
9000 元，年创利税 280 万元。 二期全
部投产后，年产各类机械配件 600 万
件，年产值 5000 万元，实现利税 520
万元，可安排就业 50 人。

大宋伞厂， 一期投资 300 万元，
现有厂房 1200 平方米， 主要生产各
类中高档雨伞，已安排 80 余人就业，
每人月工资 3000 元左右， 年创利税
65 万元。 二期计划扩大产能，建设厂
房 3000 平方米。

“现在村民们真正做到了不出村
有活干、能收入，俺哩腰包鼓了，生活
也自然好了。 ”在伞厂工作的大宋村
村民魏素霞说。

积极扶持 引导大棚种植

今年 30 岁的宋攀博原来在上海
一家金融公司工作，2022 年夏季，受
疫情影响，宋攀博辞职后回到家乡大
宋村。 看到宋攀博整天无所事事，宋
明阳就找他谈心，为他提供搞特色大
棚种植的信息。没想到宋攀博还真对
大棚种植感起了兴趣。

2022 年 6 月， 宋攀博与家人特
意赶到邻近的商丘柘城县一家羊肚

菌种植基地学习考察，回来后他在自
家 1 亩多责任田里建起了 2 个大棚，
搞起了羊肚菌种植。通过精心培育和
管护，当年年底，宋攀博种植的羊肚
菌喜获丰收，收入达 8 万多元。

今年年初， 在宋明阳的支持下，
宋攀博又以 5 万元的价格，租下村里
的 10 个扶贫大棚，扩大种植规模。记
者在宋攀博的大棚里看到，大棚内种
植的辣椒长势喜人， 并已经开始上
市。“这些辣椒腾茬后，我准备全部种
植羊肚菌 ，12 个大棚羊肚菌预计收
入能达到 50 万元左右吧！ ” 宋攀博
说，他已给宋明阳商量过，计划明年
再建设 20 个大棚， 进一步扩大种植
规模，既解决群众务工问题又能增加
收入。

接续帮扶 帮孤儿圆大学梦

宋一翔是村里的一名孤儿。 10多
年前，其父亲患病离世，后来患有精
神疾病的母亲也走失。 宋一翔有两个
姐姐，平时姐弟仨人跟着年迈的爷爷
奶奶生活。3年前，宋一翔的大姐考上
了省内一所大学，其二姐则辍学外出
务工。 多年来，行政村历届班子都向
宋一翔家伸出援手进行帮扶。

去年 7 月，宋一翔以优异的成绩
考上华北水利水电大学。由于其爷爷
老年痴呆，奶奶也患病，家里非常拮
据。 得知宋一翔考上大学的消息后，
宋明阳找到他，详细了解情况后以个
人名义资助其 5000 元学费，并嘱咐：
“以后在学习生活上如有什么困难，
你尽管给我说，我会尽力帮助！ ”

宋一翔的奶奶韩翠兰说：“村干
部平时对我们家照顾比较多， 宋明
阳担任村党支部书记后， 经常带领
村干部到俺家走访， 问我们有什么
困难……”

采访结束时，宋明阳自信十足地
表示，今后他将继续与村“两委”班子
一起带领群众大力发展集体经济和

电商经济， 引导群众搞好特色种植，
同时发挥电子商务物流服务中心作

用，做大做强大宋香油、大宋花茶、大
宋蒲公英、大宋雨伞等产业，融合产
业发展，搞好电商赋能，真正让群众
实现先富带后富，最终实现共同富裕
目标。 ②2


